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臺北市政府工務局公園路燈工程管理處  會議紀錄 

開會事由：召開中強公園更新工程民眾說明會 

主持人：曹總工程司彥綸代 

開會地點：臺北市信義社區大學 1 樓視廳教室（臺北市信義

區松仁路 158 巷，信義國民中學內） 

開會時間：104 年 2 月 9 日（星期一）下午 7 時 00 分 

記錄：詹婉琦 

壹、 出席單位及人員：詳開會簽到單 

貳、規劃單位報告：略 

參、各單位意見：依開會簽到單順序 

一、 王鴻薇議員代表(書面意見) 

1. 中強公園之生態保護至為必要，以維持樹蛙保育延續之需求。 

2. 有關地方上三犁里提出興建地下停車場之需求，請公園處即與

停管處展開評估規劃，以期滿足所在地里民與捷運旅次之公共

停車需求，並於下次說明會時提出說明。 

二、 里民意見 

1. 希望捷運站出口設置 YOUBIKE站，但目前自用腳踏車停車位不

足，應讓地方居民有空間停放。 
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2. 公園中多水泥步道，建議改為透水式鋪面，例如植草磚。 

3. 運動團體於樹下進行活動，經常踩踏使土壤硬化，改善宜兼顧

活動使用及透水性考量。 

4. 靠近山邊民宅景觀凌亂，可否加以美化處理？未來會有多少經

費分配於排水設施上？整體排水雖重要，但若投注太多費用在

看不見的設施上，如何展現設計之都的示範公園。 

5. 多功能籃球場，如何達成多功能使用？ 

6. 靠環球世貿辦公大樓之處是公園重要出入口，常停有許多機

車；若要移走停車格，是否有替代方案？ 

7. 腳踏車使用者會進入公園，影響公園使用者安全，請研議降低

腳踏車行駛，而影響用路人安全的方案，建議於出入口設置車

阻。 

8. 民眾常使用人行道，但常有自行車速度過快，與人爭道。 

9. 長期計畫中，公園營造呼應樹蛙之特色，構想很好。象山登山

口附近栽植許多櫻花，是本社區十年成果。未來希望在象山登

山口能有機會形成櫻木花道，爬山時可體驗櫻花景觀，希望能

利用公園閒置用地種植櫻花。 

10. 中強公園原本是一條圳溝，宜思考與地區既有風貌結合。 
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11. 籃球場經常使用到深夜 2：00或清晨 5：00，噪音干擾嚴重，

影響居民生活。雖透過警察勸導，但民眾仍繼續使用，是否有

相關方案或策略可改善，例如時間到籃球框可被收起。 

12. 籃球場整修多次，但水泥鋪面底層卻未能改善，靠近廁所側

有斜面，易有危險，請改善。 

13. 運動後需補充水分，是否可納入飲水設施？目前僅有販賣機

可使用。 

14. 社區有意認養公園用地，未來將持續種植 20多株櫻花，塑造

一條櫻木花道，有助增加中強公園特色。 

15. 未來公園改善施工的時程及時間點為何？施工期間是否可能

影響既有使用者活動？ 

16. 已提供櫻花種植建議案給公園處。 

17. 象山捷運站口未來若設置 YOUBIKE 站，目前 150 巷既有的

YOUBIKE站會如何處理？ 

18. 公園除了工程車之外，是否禁止其他車輛進入公園？是否設

置可通往松德路的腳踏車專用道？ 

19. 三張里的公園設有地下停車場，中強公園有沒有可能設置，

或預先考慮以後有機會建置？ 
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20. 每天到公園運動，象山口附近涼亭旁，於象頭下方有一塊地

約 4坪，之前是草地，但之後轉為水泥象棋狀的鋪面；水泥地

有稜角、高差，填覆的石頭也不方便走動，使用者容易撞到或

跌倒，十分不安全，希望打除後鋪設草皮，讓公園綠地多一點

及增加活動安全。 

21. 榕樹樹根很容易破壞路面，易跌倒發生危險。 

22. 象山進出口附近，於電線桿上有變電箱高掛，十分危險宜加

以改善。 

23. 涼亭下每年夏天時常經常有遊民夜宿，產生就地大小便及異

味問題，宜加以改善。 

24. 希望本公園更名為象山公園。 

25. 希望增設成人運動、體健器材。 

三、 禾拓規劃設計公司 

1.自行車會調查空間是否足夠，不足的話會與附近居民做協調後，

再做處理。 

2.園路部分除維修車輛進出道路外，皆用類似草磚或透水舖面工法

做處理。 

3.機車停車格在公園範圍內會做處理，但如果公園範圍外則會與停
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管處會勘再做處理。 

4.飲水設備有納入規劃考量。 

5.櫻花部分，因目前在做土壤檢測，俟土壤檢測後再討論是否適合

種植。 

6. YOUBIKE部分，有與 YOUBIKE廠商討論，在 150巷停放格會減少，

會增加象山捷運站出口停車格。 

7.排水預算問題，目前正在調查及規劃，於規劃清楚後，於下次說

明會說明。 

8.未來公園內除了緊急救難及維修車輛外，其餘車輛皆不能進入公

園內，以讓使用公園的人不受干擾。 

9.地下停車場部分，需做土地使用變更才能使用，短期內還是公園

用地，無法做地下停車場。 

10.入口棋盤區及桑科植栽竄根問題，己納入規劃設計中。 

11.變電箱及管線部分，將辦理現勘邀集所有管線單位以釐清公園內

所有管線權屬。 

12.本公園不可多目標使用。 

13.將考量象山步道與本公園園路串聯整合的可行性。 

七、公園處  

1. 本公園更新目標預計朝向生態及無礙障設施方向規劃，公園相
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關設施以皆能有其特色做為設計，最主要特色是樹蛙保護區。 

2.有關籃球場在管理的困難，本處會考量加裝定時器於時間點關掉

電源，並請駐警隊加強巡邏，並請民眾自律。 

3.有關土壤硬化問題，將進行土壤鬆土等改良方式。 

4. 有關遊民夜宿造成環境不潔，將運用設計手法改善。 

5.公園內園路以透水設計為原則，但部分園區維管所需車行動線，

必須以不透水路面施作，以提供足夠強度。 

肆、結論 

會中建議事項將攜回檢討與考量，以納入本工程細設考量。 

 

伍、散會（下午 8:30）。 

 










